

PROVINCIA

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / Acuamed licita las obras de las dos grandes desalinizadoras para regadíos sin pactar el precio

La sociedad estatal firma hoy los protocolos para las fábricas de agua de Águilas y Torrevieja, de las que una parte de la producción será para beber

M. BUITRAGO/ALICANTE

Aunque aún se desconoce qué precio tendrá el agua desalinizada para la agricultura, los regantes y la Mancomunidad de Canales del Taibilla firmarán hoy con Acuamed los protocolos que darán paso a la licitación de las obras de las dos plantas desalinizadoras de Torrevieja y Águilas -las más grandes que se construirán en la cuenca del Segura-. El Sindicato Central de Regantes del Trasvase Tajo-Segura advierte de que el documento que van a firmar hoy «es un convenio de buena voluntad. Es un acuerdo de intenciones en el que manifestamos que estamos interesados en el agua de la planta de Torrevieja, pero aún discrepamos sobre el precio final».



EN MARCHA. Obras de la desalinizadora de Valdelentisco, que también aportará agua para regar y beber. / JUAN LEAL

Después de año y medio de negociaciones, los agricultores y el Ministerio no se ponen de acuerdo sobre las tarifas: el Gobierno ha marcado un precio de 30 céntimos; mientras que los regantes sostienen que al final les costará 55 céntimos, una vez sumados todos los gastos desde la desalinizadora hasta la finca. Consideran esto inasumible, ya que el agua les costaría seis veces más cara que la que compran del Tajo. El Sindicato ha realizado una contraoferta de 20 céntimos por metro cúbico, de la que aún no han recibido respuesta por parte de Acuamed.

• El BOE dio el visto bueno el pasado 26 de marzo

Publicidad

La estrategia mantenida hasta ahora por la sociedad Aguas de las Cuenas Mediterráneas (Acuamed) consiste en llegar a un acuerdo con los usuarios antes de empezar a construir cualquier desalinizadora, con el objetivo de asegurarse de que habrá 15 años mínimo de consumo. El Consejo de Administración de Acuamed aprobó el miércoles pasado la licitación de los contratos de construcción de las plantas de Torrevieja (Alicante), Águilas, El Mojón (Murcia) y el Bajo Almanzora (Almería). Entre todas aportarán casi 130 hectómetros, la mayoría para regadíos.

El director general de Acuamed, Adrián Baltanás, firmará esta mañana en el Ayuntamiento de Águilas el protocolo para la desalinizadora de la zona con las comunidades de regantes de Águilas, Alto Guadalentín (Lorca y Puerto Lumbreras) y Pulpí. También se sumará al protocolo la Mancomunidad de Canales del Taibilla, que comprará parte de la producción, que puede alcanzar los 50 hectómetros cúbicos anuales. El concurso tiene un importe de 207 millones de euros.

Por la tarde, en la sede Confederación Hidrográfica del Segura, se firmará un protocolo similar con la Sindicato Central de Regantes y la Mancomunidad del Taibilla para licitar la desalinizadora de Torrevieja. Esta fábrica de agua producirá 60 hectómetros para los regadíos y 20 para los abastecimientos. El concurso tiene un coste de 373 millones de euros. Asimismo, la sociedad estatal también se ha comprometido a ampliar la planta desalobradoradora de El Mojón, propiedad de la Comunidad de Regantes del Campo de Cartagena. El objetivo es aumentar su producción, que ahora es de 2,5 hectómetros anuales, hasta alcanzar los 7 hectómetros. Esta planta recogerá todas las aguas de drenaje de la zona que ahora desembocan en su mayoría al Mar Menor cargadas de nitratos.

Según el modelo aplicado por Acuamed, los regantes deben aportar el 50% del

coste total de las desalinizadoras. El Gobierno central asume otro 30% y el 20% restante se cubre con financiación europea. En el caso de la planta de Torrevieja, los regantes deben formalizar un aval bancario por valor de 18.000 millones de pesetas, por medio del cual garantizar el pago de 60 hectómetros cúbicos anuales por un periodo de tres años, según explicó Francisco del Amor. El montante equivale a 180 millones de metros cúbicos al precio de 0,30 euros (agua en salida de planta).

Para garantizar su aportación económica, el director general de Acuamed se ha estado reuniendo con todas las cajas de ahorros y entidades financieras de las provincias del arco mediterráneo, para que se impliquen en la financiación del Programa Agua.

La totalidad de los proyectos asignados a Acuamed en la zona mediterránea asciende a 2.700 millones de euros, de los que esta sociedad ministerial asumirá directamente el 40% del coste total. Otro 20% irá a cargo de fondos y ayudas de la Unión Europea; y el 40% restante deberán asumirlo los usuarios, según explicaron fuentes de este organismo.